



# 社会福祉法人太陽会広報誌

The image shows the cover of a magazine titled "OHANA". The title is written in large, white, three-dimensional letters with a black shadow. Below the main title, the subtitle "Quality of Lifeへの貢献" is written in a smaller, italicized black font. In the top left corner, there is a graphic of a sun with rays, containing a heart and two hands. In the bottom right corner, there is a circular logo with the text "2009 vol.27" and "新春号" in pink at the bottom.

2009  
vol.27

新春号

OHANA

未|曾|有| vol.27

発行担当者／広報委員：茂木・山口  
印刷・編集協力／(有)プラザー印刷

杜云福社法人 人 業 五

TEL 04(7098)1000 FAX 04(7098)1002

## 千枚田からの初日の出

## 夜明け <年頭の挨拶 太陽会理事長 亀田信介>

めぐみの里 ..... 第21回 敬老会  
らんまん ..... らんまん・しあわせの里今春「障害者支援施設」に一体化  
しあわせの里 ..... 夢フェスタ らんまんとの合同祭  
たいよう ..... 遠足  
まんぼう ..... 若返りの秋

# オハナBOX

## 鴨川の台所…鯵 ひだまり みんなの広場 しあわせの里陶芸クラブ

# オハナBOX

太平洋に面している鶴川市の漁場。暖流と寒流が接する関係から非常に豊富な魚がとれる場所で有名です。四季を問わず食卓にあがり、房総半島の郷土料理でも使われている鰯。馴染みの深い魚だからこそ、皆さんに鰯のことをもっと知つてもらいたい。おじいちゃん、おばあちゃんの知恵袋を用いて、紹介します。

## なぜアジ?

鰯の名前の由来は、『味がいい』といつことから付けられたそつです。また、漢字は魚に参と書きましたが、『美味しくて参つてしまひ』という理由や、鰯の最も美味しい季節が旧暦の3月に該当しているので、旁に漢字の『参』が使われた。などいろいろな説があります。



## 鴨川の台所

**小さい体で凄いやつ!!**

鰯には、カルシウム、カリウムの他に、アミノ酸が多く含まれてあり、心臓病、高血圧予防などに効果があります。また、血中コレステロールを下げるタウリンが豊富です。

漁師が生んだ  
なめろう



房総地方の漁師料理で、鰯は味噌、葱、生姜、大葉などを混ぜて、粘り気がある食感と、皿まで舐めるほど美味だったからという説があります。

今では、味噌と薬味で生臭さが消え、美味しく頂けますが、昔は、波の荒い時に、醤油ではなくてしまう為、味噌を代用したのです。

これから季節、鰯をはじめ鯖や鰯も脂がのり美味しいなってきます。旬の魚を用いて、それぞれの家庭の味で、『なめろう』を楽しんでもらえたら幸いに思います。

## バザー中止のお知らせ

皆様より、ご協力をいただき、これまで毎年1～2月頃に開催してまいりました太陽会場やリティ・バザーですが、社会福祉を取り巻く環境の変化等、様々な理由により誠に勝手ながら、今年度から中止させていただく事となりました。

毎年、楽しみにしてくださっていた地域住民の皆様には、誠に申し訳ございませんが、今後は、また違った形で地域の皆様とふれる機会が作れればと思っております。

これまで、数多くの物品のご寄付等、皆様には、多大なご協力、温かいご支援を賜り、誠にありがとうございました。

# 中核地域生活支援センター ひだまり

《お問い合わせは…》  
☎ 04 (7098) 2900  
hidamari@i-hidamari.com  
<http://www.i-hidamari.com>

# しあわせの里 陶芸クラブ



# 「みんなの広場」

ご利用者の趣味や同好会・クラブ活動等を発表する「みんなの広場」です。

しあわせの里では、市内にある陶芸教室から先生をお招きし、月一回程度ではあるが陶芸クラブを実施している。現在は6名程のご利用者が熱心に参加して、茶碗や湯飲みを始め、本格的に輻轡を回し、その時その時に感じた物を自由に表現している。作っている時の表情は真剣その物で、プロ顔負けである。完成した作品は文化祭で展示、販売も行つている。





**輝かしき人生の功績**

最高齢者1人（101歳）をはじめ、卒寿6人、米寿7人、喜寿6人、合わせて20名の方を、「めぐみの里」の里の誇りであり、私達に見せてくれる笑顔が雰囲気を明るくしてくれます。』と職員から感謝の気持ちを込め、表彰した。

## 特別養護老人ホーム めぐみの里

### 第21回 敬老会



**平成のかしまし娘**

めぐみの里に来た3匹のアイドル達。鯉を飼い始めてから2ヶ月が経ち、ご利用者のいっぱいの愛情を受け、すくすくと育っている。愛着のある顔と動きが、ご利用者の癒しになっている。新しい家族の一員となつた鯉は、皆に元気と笑顔をプレゼントしているよ



**流鏑馬**

初秋に的を撃ちての馬の足音

◎流鏑馬に神秘を感じ

鎌倉時代から続く無形民俗文化財の伝統的な祭り。五穀豊穣を祈願し農作物の収穫の豊凶を占うことを第一の目的とされている。約210mの馬場を疾駆しながら3つの的めがけて矢を放ち、3回繰り返す。

**未来のピカソ**

吉尾小学校の協力で1・2・3年生に絵を描いて頂いた。題材は『大好きなおじいちゃん・おばあちゃん』。

一枚一枚の絵に、子供たちの素直な思いが感じられ、心温まる42点の作品は、訪問したご家族やご利用者の視線を釘付けにし、楽しませていました。

**来年の運命は？**

ご利用者の希望から吉保神社で行なわれた流鏑馬を見に外出された。目の前を大きな馬が疾走する姿を見て、『凄いわ。』と少々興奮気味で的を射る矢の行方を気にされていた。来年の農作物の豊凶を地域の方々と願つていて。また、趣味で短歌を創つているご利用者がいる。その時の思いが詰まつた歌を紹介したい。

10月10日は、1年で1番晴天の確立が高い日。当日は期待通りの秋晴れの中、館山市にある安房博物館へ出かけた。

道中の車窓より、和田のお花畑を堪能しつつ、車内ではご利用者から普段では聞けないようなお話を飛び出し、あつという間に目的地へ到着しました。

まずは昼食。屋外で食事を摂るのに向ようど良いスペースがあり、持ってきたお弁当を輪になって食べた。お弁当、外の空気が食欲をそそり、職員のお弁当にまで手を伸ばすご利用者も。食後のデザートに持つてきました秋の味覚、りんごや梨もお腹いっぱい召し上がっていた。

いよいよ館内見学。数々の展示品の中でも『万祝』は種類も多く、色彩も見事であり、ご利用者は目を輝かせていた。

**秋の楽しみ  
～焼き芋の巻～**

たいよう中庭にて焼き芋大会が開催された。

日の前で焼きあがるホカホカの焼き芋にご利用者も大満足。たくさん笑顔を見ることが出来た。



させていた。更に休憩室からは館山の海も一望でき、これもまたご利用者の目を楽しませてくれた。

帰りの車内ではウトウトされる方、興奮が冷めやらぬ方は、流れる南房総の景色を見ながら「まだ行きたいねえ」「今度はどこへ行く」次回への思いを胸に帰路に着いた。

【万祝】 主に大漁時に船主や網主から関係者に配られた祝い着。房総半島で生まれたと言われ青森から岡県にかけての太平洋沿岸地域に広がる。静ねえ」「今度はどこへ行く」次回への思いを胸に帰路に着いた。

# 介護老人保健施設 たいよう 遠足



ここで笑顔のおすそ分け  
おいしい焼き芋の作り方

①さつまいもを洗って十分に水を含ませた新聞紙で芋が見えないように包む。  
②さらに①をアルミホイルできっちんと巻く。芋が見えていると火の中に入れた時、あつという間に黒焦げに。  
③バーベキュー台に炭を入れ、火をおこす。  
④芋に四方八方から熱が伝わるよう芋に炭の中に埋める。  
⑤芋の大きさによるが40分くらいで出来上がり！  
軍手をはめた手で芋の腹をギュッとき握って柔らかくなつたら出来上がりのサイン。でも熱いから気をつけに。みなさんも是非試してみて下さい。

行事予定	
1月・お正月会	初詣
2月・節分	
3月・ひな祭り会	お花見外出
4月・ピクニック外出	
5月・運動会	
6月・運動会	
7月・お運びください。	
8月・予定が変更になる場合もありますのでご了承下さい。	
9月・お問い合わせ	
10月・運びください。	
11月・運びください。	
12月・運びください。	

介護老人保健施設  
たいよう  
☎04(7093)7711

到着早々、念願の初ヒット！

太平洋の魚達との戦いに敗れりビンジと熱い想いを胸にクラブ発足から半年、第3回目の戦いにいざ出陣。

出だし好調といきたい所であったが残念ながら期待むなしくその後新たなる出会いは無かつた。しかししながらこの1匹、鯛にも勝る最高の喜びを与えてくれた。

鯛の喜びを待つて、みなさんは是非試してみて下さい。

**イシモチGET**

到着早々、念願の初ヒット！

太平洋の魚達との戦いに敗れりビンジと熱い想いを胸にクラブ発足から半年、第3回目の戦いにいざ出

## 身体障害者療護施設 あわせの里

# 第5回 あわせの里・らんまん合同祭 フェスタ



**笑顔を共に…**

担当・民内

しあわせの里では、ご利用者の笑顔のお手伝いをして下さる方を募集しています。あなたも楽しい時間を過ごしてみませんか。興味のある方、お待ちしております。

今回、吉尾小学校・大山小学校・安房特別支援学校鴨川分校の生徒さんには絵を提供していただきました。心より感謝いたします。

## 行事予定



※予定が変更になる場合もありますのでご了承ください。  
《お問い合わせ》  
身体障害者療護施設  
しあわせの里  
☎04(7098)1110

「感謝—素敵な仲間たち—」と題し、第5回夢フェスタが開催された。  
しあわせの里の陶芸クラブ・絵画クラブ・しあわせクラブの展示物、らんまんの木工製品・野菜販売が所狭しと並び来場された方々の目を引いた。



ご利用者、職員による「」は「力を合わせればどんな困難も乗り越えられる」をテーマにしたオリジナル脚本。戦う王子に皆が声援を送った。らんまん製作によるお化け屋敷では長蛇の列が出来る程の盛況ぶりだった。

エンディングは、ジャズティンスタッフの「君にありがとう」を合唱しながらのスライドショー。壁に映し出されたご自身や仲間、ご家族の姿を見つけあちらこちらから歓声が沸いた。又、わかつさ工程师の「君にありがとう」と改めて思う一日となつた。

「ありがとう」

誰もが温かく優しい気持ちになり、心をつなぐ言葉。これからも大切な家族、仲間、愛する人に伝えていきたいと改めて思う一日となつた。

## 捲土重来

6月18日、県障協オセロ大会で、成績の低迷に悩んでいた、しあわせの里は、見事2部優勝という悲願を達成した。トロフィーを持って凱旋した選手達は、誇りと勝利の喜びに目を輝かせながら、来年の意気込みを熱く語っていた。



らんまん内の階段には手すりを設置、各居室前洗面台は車椅子でのご利用にも使いやすいよう台の高さ等を考慮し、新しく作り変えた。障害者自立支援法では、障害者の地域移行が大きな目標として掲げられているが、これは当事者が自身とご家族、地域住民の方々や行政・医療・教育・福祉サービス事業所等、様々な分野の相互理解と協力、努力がバランスよく積み重ねられてはじめて実現しうるものである。私達は良質な施設サービスの提供と共に重要な課題として取り組んでいく。



施設内作業・行事のお手伝いを…  
ボランティア募集中!

**行事予定**

らんまん

1月・防災訓練  
2月・ユーリック旅行  
2月・イチゴ狩り  
3月・駅伝大会  
3月・手をつなぐ作品展

☎04(7098)1800

※授産品・ボランティア募集中の  
お問い合わせは…  
知的障害者授産施設



**らんまん授産製品 各種イベントで大好評！**

厚生労働省の後援による障害のある人たちが働いている姿を紹介する技能競技全国大会が昨年10月幕張メッセで開催され、自主生産班の製品の紹介と販売に参加した。

## コニット旅行 笑顔・笑顔で大満足

### 今春『障害者支援施設』に一体化

# らんまん

2009年春、らんまん、しあわせの里は障害者自立支援法のもと運営を一体化、及び地域生活の場であるケアホームを創設する。身体障害者療護施設、知的障害者授産施設という枠組がなくなり「障害者支援施設」という名称となる。

合併に先駆け、ご利用者が安全に両施設間を行き来ができるように、渡り廊下を増築した。

らんまん内の階段には手すりを設置、各居室前の洗面台は車椅子でのご利用にも使いやすいよう台の高さ等を考慮し、新しく作り変えた。

ご利用者のニーズに沿ったグループ毎の小旅行。「早く行きたいよ」との気持ちを抑えながらも作業や実習に頑張り、いよいよ旅行の始まり。初めての野球ナイト観戦に帰る時間も忘れる程の興奮。東京散策ではビルの高さ、人の多さにビックリ。(迷子になつたら帰れないよ)。ディズニーシーは夢の世界。

「次はあれに乗りたい、次はこれ」と職員の手を引き園内を走り回るご利用者も…。

集団旅行は時間や場所の制限があるが、このユーリック旅行は、ご利用者の要望や要求を取り入れ、ご利用者主体となる満足な旅行が出来た。また、バスや電車等の公共交通でのマナー等の学習や社会性を養う勉強ともなり、今後も実施していく予定である。

## アビリンピックで 授産製品の紹介販売